

**Viernes 3 de febrero | 2023**

## **Anuncia IVEC la conclusión de la segunda etapa de trabajos de rehabilitación de dos inmuebles históricos en Teocelo y Coacoatzintla**

El Instituto Veracruzano de la Cultura entregó a las comunidades de Paxtepec y Texín, en los municipios de Coacoatzintla y Teocelo respectivamente, los resultados de los trabajos realizados en la segunda etapa de rehabilitación de la Capilla de San José Paxtepec y la Capilla del Sagrado Corazón de Jesús de Texín, monumentos históricos del estado. Las obras se iniciaron el pasado 16 de noviembre de 2022 en el marco del Día Internacional del Patrimonio Mundial.

La intervención de estos inmuebles había quedado inconclusa desde el 2014 y pudo retomarse gracias a que el proyecto se vio beneficiado con recursos provenientes del Fondo de Apoyo a Comunidades para la Restauración de Monumentos y Bienes Artísticos de Propiedad Federal (FOREMOBA). La intervención se reanudó el pasado 2022 gracias a la iniciativa y preocupación del Instituto Veracruzano de la Cultura por la preservación de estos importantes bienes del patrimonio histórico de Veracruz, acción a la que se sumaron esfuerzos de los tres órdenes de gobierno y de la sociedad organizada en los dos municipios.

El día de hoy, el Instituto Veracruzano de la Cultura y la Secretaría de Cultura federal hicieron entrega a los municipios de los trabajos de la segunda etapa de rehabilitación; se contó con la presencia de integrantes de los Comités Parroquiales y vecinos de las comunidades de Paxtepec y Texín, así como autoridades y representantes de los tres niveles de gobierno; presentes estuvieron: la Arq. Julia Laura Quintero Pérez, directora del FOREMOBA de la Dirección General de Sitios y Monumentos de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México; por parte del IVEC, Sergio Rosete Xotlanhua, subdirector de Artes y Patrimonio; Ericka Ortiz Pucheta, jefa del Departamento de Patrimonio; y Silvia Alejandre Prado, directora del Instituto Veracruzano de la Cultura; además de Isaac Anell Reyes y José R. Durán Méndez, presidentes municipales de Teocelo y Coacoatzintla, respectivamente.



En la Capilla de San José Paxtepec, en Coacoatzintla, se atendieron las siguientes necesidades prioritarias: el retiro de 629 metros cúbicos de relleno lateral sobre el muro; 90 metros cuadrados de limpieza y consolidación de superficie a lo largo de sus fachadas; resane de 43 metros del perímetro edificado, donde se intervinieron especialmente los contrafuertes, que presentaban grietas pronunciadas; la atención de 203 metros cuadrados sobre la cubierta de la nave, lo cual incluyó el cambio de tablas con madera tratada para prevenir plagas, la aplicación de impermeabilizante y un tapete asfáltico en el 40% del total de la superficie de la cubierta, así como la limpieza y reintegración de la teja recuperada. Lo anterior representó una inversión de \$375,786.04 (trescientos setenta y cinco mil, setecientos ochenta y seis pesos 04/100 MXN).

En la Capilla del Sagrado Corazón, en Texín, Teocelo, se lograron atender las siguientes necesidades prioritarias: 100 metros cuadrados de limpieza a lo largo de sus fachadas; se resanaron más de 30 metros del perímetro edificado, interviniendo especialmente las zonas afectadas con grietas pronunciadas; se atendieron más de 19 metros cuadrados sobre la cubierta de la nave, lo cual incluyó la resolución de filtraciones, limpieza y reintegración de la teja recuperada; se colocaron más de 18 metros cuadrados de piso en el presbiterio y se recuperó la fisonomía del atrio mediante la colocación de 30 metros cuadrados de piedra de recinto; se aplicaron más de 100 metros cuadrados de pintura con capacidad hidrofugante en todo el inmueble. Lo anterior representa un monto de inversión de \$179,005.92 (ciento setenta y nueve mil cinco pesos 92/100 MXN).

En ambas comunidades la sociedad civil emprendió acciones colectivas, organizada en comités parroquiales y vecinales, participando en las faenas y aportando mano de obra para la realización de algunos trabajos.

La Capilla de San José Paxtepec es, posiblemente, uno de los primeros templos construidos en el estado, entre 1555 y 1557, bajo las órdenes de Fray Buenaventura de Fuenlabrada de la orden de los franciscanos, además de ser uno de los inmuebles mejor conservados a pesar del paso del tiempo; cuenta





**VERACRUZ**  
GOBIERNO  
DEL ESTADO



**SECVER**  
Transición



ME LLENA DE ORGULLO

con un retablo estilo barroco con pintura original todavía visible. Por otro lado, la Capilla del Sagrado Corazón data de finales del siglo XIX y la campana original proviene aproximadamente del año 1890.

Con estas acciones, el Instituto Veracruzano de la Cultura, en colaboración con los tres órdenes de gobierno y la ciudadanía organizada, refrenda su compromiso de promover iniciativas en beneficio de la conservación del patrimonio cultural veracruzano. Te invitamos a visitar y conocer estos inmuebles históricos.

Consulta toda la oferta cultural del IVEC en [www.ivec.gob.mx](http://www.ivec.gob.mx).

**Sede Veracruz**

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico  
Veracruz, Ver. 01 [229] 931 69 62

**Sede Xalapa**

Xalapeños Ilustres 135, Centro Histórico  
Xalapa, Ver. 01 [228] 818 04 12

[www.ivec.gob.mx](http://www.ivec.gob.mx)

